A/illers - Bretonneux

L'ACTUALITÉ DE VOTRE COMMUNE · JANVIER 2022





PAGE 4

Commémoration du 11 novembre 2021



PAGE 6

Les travaux à venir dans votre ville

Chères Bretonvilloises, Chers Bretonvillois,

es Membres du conseil et moi-même tenons à vous souhaiter une belle et heureuse année 2022.

Nous avons joué la sécurité et n'avons pas réuni la population pour une cérémonie des vœux. Une grosse déception au regard de la fête de noël que l'on a partagé avec le personnel communal, le 17 décembre et avec les habitants le samedi 18 décembre. Pour cet évènement, nous souhaitions faire atterrir l'hélicoptère du Père Noël à Villers. Malheureusement, le brouillard l'a contraint à se poser à Blangy Tronville. Désenchantement pour les enfants, mais qu'à cela ne tienne, nous renouvellerons l'expérience. La fête n'a pas été gâchée pour autant, au contraire! Quelle joie éprouvée par l'équipe de voir les enfants heureux et nous remercier de ces festivités. Je salue tous les acteurs de cette journée, qui ont surmonté les obstacles afin que cet événement soit un beau moment de convivialité et de retrouvailles. Cette volonté de vouloir redonner le sourire aux bretonvillois me touche et je suis fier de gérer une équipe qui est là, pour vous.

Les illuminations de noël ont suscité, elles aussi, beaucoup d'enthousiasme et d'encouragements. Les retours positifs font chaud au cœur, nous ferons briller la ville chaque année, un peu plus.

Petite rétrospective avant de tourner la page de l'année 2021!

Je tiens à remercier la jeune Emma, qui a souhaité réciter un poème lors de la commémoration du 11 novembre. La marseillaise, chantée par les enfants des écoles, serait une excellente initiative.

Je remercie également les élèves des écoles, qui, suite à l'initiative d'Enzo, ont orienté le choix des futurs jeux qui seront installés dans la commune.

Les travaux de la RD1029 se poursuivent dans les délais. La première tranche est pratiquement terminée, reste quelques aménagements spécifiques. Pour la deuxième tranche, nous continuons les travaux de trottoir coté St-Quentin. Les travaux de la troisième tranche ont débuté le 3 janvier (plus de détails en p6). Pour les ouvrages de voirie ne concernant pas la CCVS (Communauté de Communes) et pour entretenir notre patrimoine, nous avons passé un marché avec une

entreprise de travaux publics, qui aura des interventions ponctuelles, rapides et organisées.

Cet été nous avons engagé des travaux dans les écoles Le Petit Prince et Saint-Exupéry. En raison de la pénurie de matériaux, ces derniers ont dû être stoppés. Ils reprendront durant les vacances d'hiver, si bien sûr la météo ne nous contrarie pas! Toutefois, la réhabilitation du dortoir des maternelles et des sanitaires de l'école Saint-Exupéry est terminée, fenêtres et portes ont été remplacées et les sanitaires isolés. Nous avons aussi fait de gros investissements dans de nouveaux appareils électroménagers, qui ont été installés dans les cuisines scolaires et la crèche, fours, lave-vaisselle, frigidaire, piano et plaque de cuisson.

Quels sont les projets pour 2022 ?

De nombreuses études sont en cours concernant des aménagements spécifiques, attendus par les riverains. Elles feront, en fonction de leurs coûts, l'objet d'un choix priorisant la sécurité et l'aménagement pour le bien-être des citoyens. Toutes ces études et travaux nécessitent de l'énergie. La réflexion, la projection, les demandes de financement et les programmations se feront en fonction des possibilités financières de la commune. Je tiens à saluer l'investissement de toutes les personnes qui travaillent sur ces dossiers.

La mise en place de la vidéo protection devrait démarrer ce premier trimestre ainsi que les travaux du futur City stade, dans le Parc Vendeville. Concernant ce dernier, une étude sera initiée cette année, pour son réaménagement et son reboisement. Elle fera l'objet d'une présentation publique en fin d'année. Avant cela, comme nous l'avons déjà annoncé, dès que la météo le permettra, les frênes malades seront abattus. L'accès sera alors interdit au public durant plusieurs jours.

Les travaux du parc de la future médiathèque, rue d'Herville, reprendront dès le retour des subventions attendues. Cet aménagement concernera les abords de l'espace culturel de la médiathèque.

Depuis plusieurs mois, l'Association Le Koala club cherche à mieux installer son activité d'haltérophilie, mise en avant par ses nombreux champions. Après une rencontre



en janvier 2021 et plusieurs rendez-vous, les dirigeants du club nous on fait une proposition que nous allons étudier : installer l'haltérophilie dans les locaux de la Maison Pour Tous. Pour se faire, il nous faudrait délocaliser la MPT et les clubs des aînés. La bibliothèque, moyennant quelques aménagements, pourrait être la nouvelle adresse de ces clubs, lorsque la médiathèque sera ouverte. Cette solution sera étudiée avec les différents Présidents de clubs, quant à sa faisabilité technique et financière. Ce n'est, à ce jour, qu'un projet, nous vous tiendrons informés de son devenir, dans nos communications futures.

Pour terminer, je remercie sincèrement, pour son accompagnement sans faille dans la réalisation de grands aménagements, la Communauté de Communes du Val de Somme. Les travaux de la RD1029 et de la médiathèque, qui se poursuivent dans les délais, le rond-point de la chaussée du Val de Somme qui vient compléter la réalisation du lotissement artisanal, sont autant de chantiers contribuant à la valorisation de la ville. Fin 2022, la CCVS devrait voir l'aboutissement du lotissement artisanal qui accueillera de nombreux entrepreneurs, attirés par la situation géographique de notre commune. Nous dénombrons aujourd'hui plus de 15 entreprises qui ont émis le vœu de s'y installer.

Vous le voyez, beaucoup de projets et de réalisations pour 2022, qui dynamisent notre ville et donnent envie de continuer.

Je vous réitère mes meilleurs vœux pour cette année. Qu'elle vous apporte du bonheur et qu'elle rime avec passion, énergie et concrétisation de vos rêves et projets.

Didier Dinouard

La Brigade Motorisée (BMO) de Villers-Bretonneux prend ses nouveaux quartiers

Gendarmerie nationale

Le 11 janvier, organisée par le Chef d'escadron Cédric Blanc, commandant de l'escadron de sécurité routière de la Somme, s'est déroulée la cérémonie de prise de commandement de l'adjudant Blocklet, à la tête de la nouvelle brigade motorisée de Villers-Bretonneux, dans les locaux de l'ex gendarmerie de la ville.

Créée le 1er août 2021, l'unité compte actuellement sept militaires motocyclistes. Deux autres militaires étofferont l'escadron d'ici la fin d'année. Leurs missions sont essentiellement le contrôle des flux, la sécurité routière, les escortes et pilotages d'autorités.

Le contrôle des flux est un contrôle aléatoire des usagers de la route et la remontée du "fil" lors de constats d'infractions (trafic de produits stupéfiants, maquillage de véhicules volés, travail illégal, usage de faux ou falsification de documents officiels).

L'adjudant Blocklet a pris le commandement de la BMO en début d'année 2021, afin de piloter la création de l'unité.

La Communauté de Communes, propriétaire du site de l'ex-gendarmerie de Villers-Bretonneux, va construire trois nouveaux logements pour accueillir l'ensemble des motocyclistes de la BMO.



L'adjudant Geoffrey Blocklet (au centre), le chef d'escadron Cédric Blanc (à droite)



Pour signaler une infraction qui nécessite l'intervention immédiate de la police La Mairie vous rappelle que pour toute incivilité commise à votre égard, vous devez systématiquement porter plainte à la gendarmerie. Vous pouvez déposer une main courante à la police nationale, municipale ou à la gendarmerie si vous souhaitez déclarer des faits que vous avez subis ou dont vous avez été témoin, sans porter plainte.

En cas d'urgence, ne contactez pas la gendarmerie, composez le 17 (accident sur la voie publique, trouble à l'ordre public : agression, nuisance sonore après 22 heures, vol, dégradation de bien public ou privé, cambriolage, tentative de suicide), une équipe de policiers ou de gendarmes se rendra sur les lieux. Pour toute autre demande, contacter la Gendarmerie de Corbie au 03 22 96 31 17

Un véhicule électrique gratuit pour la Mairie

Depuis mi-décembre vous croisez dans les rues de la ville un Kangoo électrique, flambant neuf, recouvert d'encarts publicitaires d'entreprises commerciales et artisanales locales ou des alentours. Ce véhicule, en location "gratuite" pour la Mairie, leur offre l'opportunité de promouvoir leurs activités. Il est utilisé par les services techniques municipaux. Seuls les frais d'entretien courant sont à la charge de la Mairie.



Delphine coiffure, la Station Total, le Point d'Arrêt, CG Façades, la Frite'rit, Gedimat, Autovision Contrôle Technique, Assurances MMA Penet, Pharmacie Petit-Cozette, Pizza-Pizza, AMJ Couverture, IAD Cauwet-Pilot-Cardon, A2TI, Appelez moi Chef, DN Terrassement, SM toiture, AP Lavage, Alex Renov.

Commémoration du 11 novembre 2021

Pour le jour anniversaire de la signature de l'armistice de 1918 et de la "commémoration de la victoire et de la paix", plusieurs familles et enfants se sont joints aux officiels et porte-drapeaux pour partager ce temps de recueillement. La jeune Emma, 10 ans, a lu un poème-hommage, sous les yeux émus du premier lecteur de ce poème, le 11 novembre 1958, Bernard Mroz. Était aussi présente, la plus jeune porte-drapeau du département, Lana, qui arborait le drapeau de la Fname Opex (Fédération Nationale des Anciens

des Missions Extérieures et OPérations EXtérieures).

La présence de la jeunesse à ces évènements est importante pour le travail de mémoire, a rappelé Monsieur le Maire. Il a émis le vœu pour 2022, que les professeurs des écoles continuent d'être le relais de ce message aux enfants.





Les services publics près de chez vous !

Depuis lundi 8 novembre, une France Services a ouvert ses portes à Boves (6 rue de l'île mystérieuse à Boves Tél.: 03 22 82 62 78).

Que ce soit pour une aide aux démarches administratives ou à l'utilisation d'un service numérique, 2 animateurs France services vous reçoivent (avec ou sans rendez-vous) et répondent aux questions sur les services de Pôle emploi, les ministères de l'Intérieur et de la Justice, La Poste, la Caf, la Cpam,

la Carsat, et la MSA et aident à utiliser les services en ligne.

Ils vous accompagnent pour établir un permis de conduire ou une carte d'identité, demander une aide (allocation logement, RSA, prime d'activité), faire une demande de carte grise, payer les impôts ou une amende, déclarer vos revenus, chercher un emploi, préparer votre retraite, faire face à un litige ou un conflit, se renseigner en cas de naissance ou de séparation...

Le CCAS, une année 2021 généreuse!

- 6612 repas distribués aux bénéficiaires grâce aux dons de la Banque alimentaire de Longueau et le Magasin Aldi de Villers-Bretonneux.
- Passage de 2 colis par mois à 2 par semaine, les mardis et vendredis.
- Évolution du vestiaire occasionnel en **vestiaire permanent**, vaisselle et décorations d'intérieur, linge de maison, petit électro-ménager, etc...
- **Un don de jouets** de la Clinique du Val d'Aquennes, courant décembre et des dons de douceurs sucrées et petits colis de l'équipe paroissiale, plusieurs fois dans l'année.
- En octobre, l'Opération Brioches a permis de collecter **3293** € servant à financer des projets pour les ADAPEI de la Somme, comme des terrains de loisirs, des cuisines, des jardins thérapeutiques ou encore des résidences sociales.
- En novembre, les 3 jours de collecte de la Banque alimentaire dans les magasins AUCHAN ALDI et PROXI : 1712 kg de marchandises collectées. L'accent a été mis cette année sur les produits d'hygiène et bébé ainsi que sur les « gourmandises ».

Un grand MERCI!

Permanence

En Mairie, avec ou sans rendez-vous

Finances publiques chaque lundi de 14h à 16h45.

Mission Locale pour les jeunes de - de 26 ans, chaque mercredi de 9h à 12h

L'arrivée du Père Noël dans la ville

Samedi 18 décembre, beaucoup de familles et enfants se sont retrouvés sur le parking du magasin Auchan pour accueillir le Père Noël, devant arriver en hélicoptère. La déception a été grande lorsque nous avons appris que le vol était annulé en raison du brouillard.



Cela n'a pas découragé notre Père Noël, qui est arrivé en calèche, ni les enfants, qui ont patiemment attendu sa venue sur la Place du Général de Gaulle. Au chalet, on pouvait profiter gratuitement du vin chaud, chocolat chaud et biscuits en attendant que le noir se fasse pour lancer

un mini feu d'artifice. Monsieur le Maire a vivement remercié Monsieur Pommier, pour la mise à disposition de la calèche attelée, la société Air Flash pour le déplacement en hélicoptère, les commerçants qui ont financé les tickets de manège, le personnel du Centre Animation pour les lumières et le feu d'artifice, le personnel administratif qui a œuvré au chalet et bien sûr Père Noël, pour avoir fait étape dans notre ville. Tout cela a contribué à la magie de Noël.

Noël à l'école Le Petit Prince



Le dernier jour de classe avant les vacances de Noël, une visite inattendue a surpris bien des enfants. Le Père Noël a fait une arrivée très remarquée, en calèche, accompagné de Tichou, la mascotte du Centre animation. Les 195 petits écoliers ont accueilli le Père Noël avec beaucoup de plaisir. La hotte, remplie de cadeaux et de chocolats, a comblé les enfants. Aidé de Monsieur le Maire et de la 1ère adjointe, Patricia D'Heilly, le Père Noël a remis à chacun des enfants, deux très beaux livres.

Ping-Pong Club : **Une équipe Bretonvilloise en Nationale 1 !**

Un rêve devenu réalité pour l'équipe fanion qui vient d'accéder à la Nationale 1, championnat de France par équipe. Sébastien Perpette a composé une équipe homogène et ambitieuse offrant au club une place dans l'élite nationale. Elle retrouvera deux autres clubs picards, Abbeville et Saint-Quentin.

Avec la participation, à l'échelon régional, de cinq équipes dont deux féminines, ajoutées aux sept équipes de départementale, la 2ème partie du championnat le 22 janvier, a donné lieu à de belles rencontres au complexe sportif.

Le Club redoutait un début de saison difficile, mais il a pu compter sur la fidélité et l'engagement de ses adhérents et a retrouvé l'effectif de 2019, soit 110 licenciés. Autre sujet de satisfaction, les deux écoles.



Les jeunes et leurs modèles de N1

Celle du mercredi avec Aline et celle du samedi avec Eddy accueillent désormais une trentaine de jeunes de 7 à 14 ans. Ces jeunes se mesurent aux joueurs de Nationale et bénéficient de conseils avisés, lors de séances programmées ou de stages.

Le Club de Ping-pong fêtera cette année ses 75 ans d'existence.

Point sur les travaux d'aujourd'hui et à venir

L'année 2022 devrait voir les travaux de la RD1029 s'achever en très grande partie et l'inauguration pourra s'envisager au printemps 2023.

La tranche 1, entre la station Total et le giratoire du stade Timmerman, n'attend plus que le mobilier urbain. Les places de stationnement, candélabres et arbres sont mis en place.

Concernant la tranche 2 (Rte de Péronne) la rive sud est achevée. L'entreprise STAG a repris en début d'année en rive nord.





La FDE 80 (Fédération Départementale de l'Énergie de la Somme) achèvera l'enfouissement des réseaux et la dépose des poteaux dans les toutes prochaines semaines.

Les travaux de la tranche 3 (entrée d'Amiens à la station Total) concernent la modernisation et l'enfouissement de tous les réseaux. Le SIEP (Syndicat Intercommunal d'Eau potable) du Santerre a engagé les travaux de réhabilitation de canalisations de distribution et des 73 branchements d'eau potable. La FDE 80 prendra le relais pour procéder aux travaux d'enfouissement des réseaux aériens.

Tous ces travaux doivent s'achever avant le mois de mai pour permettre au Département d'engager ses chantiers qui nécessiteront, comme pour les 2 premières tranches, de dévier toute la circulation. Des dispositions spécifiques permettront d'accéder aux commerces et pour les riverains d'accéder à leur domicile.



La rue Maurice Seigneurgens

Vous aurez sûrement remarqué la pose de barrières de sécurité le long d'une partie du mur, côté stade Timmerman. Cette mise en sécurité est liée à des problèmes d'affaissement du mur de soutènement. Afin de parer toutes dégradations sur des véhicules en stationnement et mettre en sécurité les piétons, la municipalité a préféré empêcher toute circulation le long du mur. Des travaux de réhabilitation sont en cours d'étude.



Réhabilitation du réservoir d'eau

Des travaux de réhabilitation du château d'eau vont débuter ce mois pour pérenniser la structure de l'ouvrage. Seront mis en place de nouveaux systèmes d'étanchéité et d'isolation des cuves (intérieur et extérieur), une mise aux normes en termes de sécurité sanitaire (revêtement et

matériaux en contact avec l'eau), une sécurisation des accès pour la circulation des intervenants et pour limiter les risques d'intrusion sur le site.

Ces travaux dureront 5 mois. Le montant de la réhabilitation par le SIEP du SANTERRE est de 370 000 € HT.

Ils ont la parole







Bruno Vaquez





Pascal Finaz

Bretonvilloises, bretonvillois,

Notre équipe vous souhaite une bonne année 2022, une santé préservée, de beaux projets et de belles rencontres.

Dans notre commune, deux chantiers déjà bien entamés se poursuivront au cours de cette année nouvelle, améliorant votre cadre de vie et facilitant l'accès à la culture :

✓ Les travaux de la RD 1029, projet porté et initié par notre ancien Maire, Patrick SIMON

✓ La construction de la médiathèque qui portera son nom en reconnaissance de son investissement au sein de la Communauté de Communes du Val de Somme à l'origine de ce projet

Vous avez une question, vous souhaitez nous interpeller pour un sujet dans notre commune, plusieurs moyens :

Sur Facebook sur la page Agir ensemble pour Villers-Bretonneux Par mail à l'adresse agirensemblepourvillers@gmail.com Lors d'un conseil municipal, quand la séance a été levée.









Éric Lavoisier : 06 08 65 06 25 ericlavoisier@orange.fr

Anne Lambert : 06 16 93 68 34 pouranne26@gmail.com

Thierry Devillers: 06 95 18 78 73

thierry.dev@orange.fr

BIEN VIVRE à VILLERS-BERTONNEUX

Malgré ce contexte de pandémie qui perdure encore, nous vous souhaitons une année 2022 la plus agréable et solidaire possible.

Vos 3 élus de la liste "Bien Vivre à Villers-Bretonneux" tiendront une permanence tous les 1ers vendredis du mois de 16h à 17h en mairie de Villers-Bretonneux.

Donc si vous avez besoin de nous pour exposer, développer, créer des projets ou pour résoudre des soucis relatifs à notre vie communale, n'hésitez pas, venez nous rencontrer ou contacter nous via nos coordonnées ci-dessus.

Nous restons joignables et à votre disposition, afin de porter votre parole au sein du conseil municipal qui se doit d'être au service de l'ensemble de la population.

Agenda des associations

22 févr. Don du sang 14h - 18h

Marché couvert

Marché du terroir Vivre à Villers-Bretonneux

Marché couvert

10 Tournoi caritati

Tournoi caritatif de Badminton "Cœur de kiwis"

17h - Gymnase Guy Drut

19 mars

Le Philopat

20h30 - Soirée cabaret Maison pour Tous Marché couvert 26 et 27 Salon du bien-être et médecine naturelle

Santé au naturel Marché couvert

Réderie puériculture

Entente bretonvilloise Marché couvert

Don du sang

14h - 18h Marché couvert

Rencontres australiennes animées par l'ABA (sous réserve)

23 avril 9h - Randonnée thématique du Mémorial australien 14h - Initiation FOOTY et Cricket au Stade Timmerman

24 avril 10h15/18h30 - Animations au Stade Timmerman et Barbecue de l'Anzac



Les rendez-vous de la Mairie

19 mars **Concert lyrique** 20h30 - Gratuit

20n30 -Église 24 mars Journée de l'Emploi et de la Formation Marché couvert

25 avril **Anzac Day**

Down Service au Mémorial australien (à confirmer) Commémoration au monument aux morts de Villers-Bretonneux 8 mai Commémoration

11h30 - Monument aux morts, place du général de Gaulle. Suivi d'un concert



élection Présidentielle **2022**

10 & 24 avril 2022

8h - 18h - Au marché couvert



Mairie de Villers-Bretonneux - Place du Général de Gaulle 80800 Villers-Bretonneux
Ouverture du lundi au vendredi de 9h à 12h30 et de 14h à 17h - 03 22 96 31 00
mairie@villers-bretonneux.com • Directeur de publication : Didier Dinouard
Comité de rédaction : Laurence Lelieur - Crédit photo : Élus - Réalisation : Agence RESEC - 01-2022

État civil

Fin septembre à décembre 2021

NAISSANCES

Zola DUMOULIN · 24 septembre 2021 Alba DEBIEVE · 24 septembre 2021 Soline DABONNEVILLE · 29 septembre 2021 Célestin MORELLE · 4 octobre 2021 Juliette BAILLET • 9 octobre 2021 Éda TOKANNOU · 15 octobre 2021 Néo SUEUR · 16 octobre 2021 Hanaé BLOCKLET · 18 octobre 2021 Maël VASSELLE RIGOBERT · 20 octobre 2021 Gianni MERINO · 20 octobre 2021 Charlie WILLOT · 26 octobre 2021 Alba DIVEU · 3 novembre 2021 Margot HUGUET GUILBERT · 5 novembre 2021 Maë CAPRON · 6 novembre 2021 Naomie CARRÉ HUET · 14 novembre 2021 Gaspard VIGNON · 20 novembre 2021 Timothé LEFEBVRE · 25 novembre 2021 Camille DESMET · 30 novembre 2021 Kaël HUBERT · 10 décembre 2021 Lyvia SILORET · 13 décembre 2021 Maëlo BOUCART · 17 décembre 2021

MARIAGES

Christelle COUNE et Xavier FLUET 23 octobre 2021

Lina FARINE · 19 décembre 2021 Alma DELHAYE · 28 décembre 2021

Basile LEDRU · 29 décembre 2021

Elodie GROGNIER et Olivier THINEY 13 novembre 2021

Justine SAINTYVES et Rémy PILLON 20 novembre 2021

DÉCÈS

Francis DENEUX - 61 ans 10 octobre 2021

Isidore TOUPIN - 92 ans 14 octobre 2021

Colette CARRÉ veuve DUBOIS - 74 ans 21 octobre 2021

Hervé FOSSÉ - 58 ans 4 novembre 2021

Jean-Claude ALBAN - 75 ans 5 novembre 2021

Didier LEROY - 56 ans 7 décembre 2021

Graziella CLAIRÉ - 50 ans 9 décembre 2021

René MAJOT - 92 ans 10 décembre 2021

Christina DA SILVA épouse OLIVEIRA DACOSTA - 52 ans 11 décembre 2021

Louise BOURBON veuve ETIENNE - 98 ans 21 décembre 2021